

Courrierelais

GROUPE 3

Note aux enseignants :

Reprenez connaissance de l'organisation de la démarche du projet envoyé lors du précédent message aux écoles.

Des dates d'échéances ont été fixées (bas du document), les délais sont courts. Merci d'en tenir compte pour ne pas ralentir toute la chaîne.

N'oubliez pas d'envoyer le document en copie à l'adresse celine.delabre@ac-lille.fr

N'hésitez pas à envoyer des messages aux autres classes pour commenter leurs écrits !

Vous avez découvert « Une histoire à quatre voix » et compris que les personnages peuvent avoir des points de vue différents.

A vous maintenant d'imaginer ce que différents élèves d'une classe peuvent penser en voyant la scène décrite ci-dessous.

Que va penser et/ou dire l'élève :

- moqueur
- ami
- sportif
- timide
- amoureux
- jaloux

Choisir un seul point de vue (non utilisé par les autres classes) ou en inventer un autre !

Texte d'amorce :

Fanny est arrivée ce matin avec un survêtement flambant neuf. Elle accroche son manteau au porte-manteau et entre dans la classe. Tout le monde remarque alors l'étiquette qui dépasse de son pantalon avec le prix : 70 euros...

[Classe 1](#) : CM1 M Hutin
Ecole Vallois Le Portel
valloiscm1bhutin@gmail.com

Nous avons inventé 2 élèves méchantes et ennemies de Fanny...

Anaïs et Emeline, ses pires ennemies, veulent lui donner une bonne leçon en l'humiliant :

_ « Tu te rappelles de Lucie quand elle avait oublié d'enlever son maquillage de coccinelle ? demande Anaïs. On s'était bien moquée d'elle ! Maintenant, c'est au tour de Fanny !

_ Génial ! répond Emeline. »

Les deux filles vont faire croire que le survêtement ne coûte que sept euros en changeant le prix sur l'étiquette. Elles effacent un zéro avec du blanco. Puis elles racontent à toute la classe que Fanny achète des vêtements pas chers parce qu'elle est pauvre. Fanny se lève pour montrer son étiquette mais, à ce moment, Anaïs lui baisse le pantalon.

Fanny part en pleurant comme un gros bébé. Anaïs et Emeline se regardent, se font un clin d'œil et sourient.

[Classe 2 : CE1 M Bourdon](#)
[Ecole Camus Le Portel](#)
classe.bourdon@laposte.net

Nous avons choisi l'élève de la classe amoureux de Fanny : Théo !

Tous les élèves se moquent d'elle en voyant la grande étiquette dépassant du pantalon, tous, sauf Théo, son amoureux, et la maîtresse qui ne remarque rien car elle écrit la date au tableau.

Théo a une idée : il prend sans demander la permission la paire de ciseaux de la maîtresse puis la donne discrètement à Fanny au bord des larmes. Il lui dit :

« Tiens, va couper l'étiquette aux toilettes... » Elle y va...

« Où est ma paire de ciseaux ? » demande la maîtresse.

Emelyne, l'ennemie de Fanny, la dénonce car elle l'a vue partir avec l'objet.

« Te voilà ! Rends moi ma paire de ciseaux et tiens , prends cette punition ! »...sa première depuis qu'elle est à l'école...

Mais Théo prend son courage à deux mains et se dénonce en racontant toute l'histoire à sa maîtresse : « C'est moi Madame, je suis désolé, je ne le ferai plus jamais ! »

La maîtresse, compréhensive, le pardonne et retire même la punition de Fanny.

A la récréation, Fanny regarde Théo dans les yeux et ils se font un bisou.

[Classe 3 : CE2 M Colin](#)
[Ecole Vallois Le Portel](#)
ce2vallois62@gmail.com

Nous avons choisi le point de vue suivant : élève jaloux de Théo.

Malheureusement, Alexandre les a vu. Lui aussi est amoureux de Fanny. Il l'aime secrètement depuis la rentrée, depuis que Fanny est arrivée dans la classe. Il est tombé amoureux d'elle depuis le premier jour. Mais il n'a jamais osé lui dire. Pourtant il a tout fait pour qu'elle s'intéresse à lui. Il lui donne souvent la moitié de son goûter, il mange à côté d'elle à la cantine, il l'aide quand elle ne comprend pas des leçons. Et maintenant, c'est ce crétin de Théo qu'elle embrasse. Il est fou de jalousie. Par colère, il se dirige vers eux et commence à insulter Théo de binoclard, de serpent à lunettes ! Fanny et Théo ne comprennent pas qu'Alexandre soit si agressif. Pour ne pas paraître trouillard, Théo se jette sur Alexandre et lui donne coups de pieds et coups de poings. Fanny crie et se met à pleurer. Le maître de service arrive et punit les deux garçons. Théo essaie de se défendre en disant qu'Alexandre a commencé le premier et l'a insulté. Mais Alexandre dit que ce n'est pas vrai, que c'est Théo qui l'a frappé parce qu'il est jaloux car Fanny et lui sont amoureux. Fanny vient de comprendre. Elle a deux amoureux et Alexandre est jaloux. Elle repense à tout ce

qu'Alexandre a fait pour elle depuis la rentrée. Et si elle s'était trompée ?

Classe 6 : CM2 M Bizoux
Ecole Camus Le Portel
classe.bizoux@laposte.net

Nous avons choisi le point de vue de 2 élèves calculatrices

La sonnerie retentit. Tous les élèves sortent dans la cour de récréation . Alors que Théo et Alexandre se battent, le groupe de filles de la classe se rassemble autour d'Anais et Emeline pour préparer un second plan.

Soudain, Laura prend la parole pour dire :

« Je suis certaine que Fanny l'a fait exprès pour se faire remarquer »

Emeline réplique alors « tu prends sa défense maintenant ?? »

Anais ajoute : « Si tu n'es pas contente, tu n'as qu'à la rejoindre. »

Laura répond instantanément : « La plus maligne est Fanny, car elle a ainsi vu ses vrais amis. »

Finalement, Anais et Emeline se retrouvent seules dans la cour de récréation.

**Production réalisée à partir du livre :
Une histoire à quatre voix**

Classe 5 : CE1 Mme Deruy/Mme Falempin
Ecole Ferry St Etienne au Mont
deruyce1@gmail.com

Une histoire à quatre voix (suite)

Je mets mes baskets. Je pars de chez moi pour promener mon chien au parc en courant. Mon chien s'appelle Albert.

Arrivé au parc, je saute au-dessus d'une barrière.

Je rencontre une fille qui s'appelle Réglisse. Nous jouons au toboggan, je fais une course de vitesse avec elle puis nous grimpons sur le mur d'escalade. Enfin, nous jouons à cache-cache puis nous faisons une partie de basket.

Albert commence à jouer avec un autre chien. Je lance une balle à Albert.

Je saute et je cours avec les chiens. Nous faisons le tour du parc.

J'entends maman qui m'appelle car il est l'heure de repartir.

Je vais voir ma maman en sautillant, en sautant à cloche pied puis en zigzagant.

Je rentre à la maison en planche à roulettes.

Arrivé à la maison, je fais de la corde à sauter et de la trottinette puis je prends une douche. Maman m'appelle, il est l'heure de manger, nous mangeons des pâtes. C'est mon repas préféré !